

INTRODUCTION

Aujourd’hui, nous célébrons la fête de la dédicace de la basilique Saint-Jean de Latran, la première église construite à Rome après la paix de l’empereur Constantin. C’est la cathédrale du pape, le signe visible de l’unité de tous les chrétiens.

Mais cette fête ne parle pas seulement d’un bâtiment en pierre : elle nous parle de l’Église vivante, faite de nous tous, pierres spirituelles du temple de Dieu.

Et le message de ce jour pourrait se dire ainsi :

 « Réparons la maison de Dieu ! »

- 1 Un geste prophétique
- 2 Faire le ménage
- 3 Construire ou reconstruire

1ÈRE PARTIE : UN GESTE PROPHÉTIQUE

Un jour, dans l’Évangile, dans l’esprit des prophètes Amos et Isaïe, Jésus entre dans le Temple de Jérusalem. Et que voit-il ? Des marchands, du bruit, de l’argent... Le lieu de prière réservé pour les étrangers est devenu un immense marché lucratif ! Alors Jésus fait un geste fort : il renverse les tables, il chasse les vendeurs, il crie :

> « *Ne faites pas de la maison de mon Père une maison de commerce !* » (Jn 2,16)

C’est un geste prophétique : Jésus ne supporte pas que le cœur de la foi soit sali, que la maison de Dieu ne soit plus un lieu de gratuité, de charité et de prière, notamment pour les nouveaux venus. Il nous montre que Dieu mérite une maison belle, pure, pleine de vie.

Ce geste, c’est un peu comme lorsqu’on voit notre chambre ou notre maison en désordre : Jésus vient remettre de l’ordre dans le cœur de son peuple.

 **Question pour nous** : Parfois, est-ce que notre cœur et notre Eglise ne ressemblent-ils pas à ce Temple encombré ?... Il y a du bruit, de la distraction, des choses inutiles, des abus, des violences verbales ou physiques. Jésus veut venir y faire le ménage.

2ÈME PARTIE : FAIRE LE MÉNAGE

Quand on parle de réparer la maison de Dieu, la première chose à faire, c’est le grand nettoyage !

Dans nos églises, cela peut vouloir dire les entretenir, les garder belles et vivantes.

Mais surtout, dans nos cœurs, dans notre liturgie, dans l’Eglise-Assemblée, cela veut dire laisser Dieu enlever tout ce qui n’a pas sa place : la jalouse, les disputes, la rancune, l’indifférence, le mensonge, la violence...

Comme saint François d'Assise : un jour, il entend dans l'église de Saint Damien cette parole :

> « François, va, et répare ma maison ! »

Il a d'abord cru que Dieu lui demandait de réparer les murs cassés de la petite chapelle... mais ensuite, il a compris : c'était le peuple de Dieu qu'il fallait réparer, les coeurs qu'il fallait reconstruire.

👉 Faire le ménage dans la maison de Dieu, c'est aussi : Pardonner à quelqu'un, Revenir à la prière, Être plus attentif aux autres, Mettre de l'ordre dans nos priorités.

3ÈME PARTIE : CONSTRUIRE OU RECONSTRUIRE

Une fois que tout est propre, il faut continuer à bâtir !

Et ce que Dieu veut construire, c'est une maison vivante, faite de pierres spirituelles, c'est-à-dire de nous tous.

Saint Paul le dit :

> « Vous êtes le temple de Dieu, et l'Esprit de Dieu habite en vous. » (1 Co 3,16)

Question : Alors, comment construire ? ...

En mettant le Christ comme fondation : c'est Lui la pierre d'angle, le roc solide (2^e lecture)

En bâtissant avec amour : chaque geste de bonté est comme une brique dans la maison de Dieu.

En reliant les uns aux autres : une maison tient debout quand les pierres sont bien liées. Si chacun vit pour soi, le mur s'écroule.

CONCLUSION

Dans un songe ou vision, au 13^e siècle, St François a vu la basilique du Latran (Saint-Jean-de-Latran), la cathédrale du pape et l'église-mère de toute la chrétienté, celle que nous fêtons aujourd'hui, sur le point de s'écrouler. François s'avance alors et la soutient de ses épaules, empêchant sa chute. Cette vision a une forte valeur symbolique :

La basilique du Latran représente en effet l'Église universelle. St François, en la soutenant, est perçu comme le restaurateur spirituel de l'Église, appelée à se renouveler par la pauvreté, la charité et la fidélité à l'Évangile. Aujourd'hui, la liturgie nous redit l'importance :

- 1 Du geste prophétique de Jésus
- 2 de faire le ménage dans nos coeurs et dans notre Eglise
- 3 De construire ou reconstruire avec espérance

👉 **Alors, n'ayons pas peur :**
« Réparons la maison de Dieu ! »

Activation : pour cette semaine, je vous invite à une prière comme celle-ci : « Seigneur, viens purifier notre cœur, fais de nous ton Temple vivant ». Je vous invite aussi à réfléchir sur la manière de réparer et de construire avec Jésus ressuscité, à la suite de St François, son Eglise ici et dans le monde.